
據官方數據顯示，截至1月31日24時，湖北黃岡
市累計報告新型冠狀病毒感染的肺炎病例726

例，死亡14例，成為湖北省內僅次於武漢的第二疫
情高發區。
黃岡市新型冠狀病毒感染的肺炎疫情防控工作指揮
部2月1日發佈緊急通知要求，市區範圍內居民每戶
家庭每兩天可指派1名家庭成員上街採購生活物資，
其他人員除生病就醫、疫情防控工作需要、在商超和
藥店上班外，不得外出。對拒不聽從居民小區工作人
員管理勸阻、聚眾鬧事的，公安機關要加大打擊力
度。凡發現黨員幹部、公職人員不服從管理，不聽從
勸阻，參與聚眾鬧事的，提請紀檢監察機關嚴肅問
責，同時追究其所在單位主要負責人責任。
昨日21時，湖北省人民政府召開新聞發佈會，通
報新冠肺炎疫情防控工作。針對基層如何防控疫情，
黃岡市長邱麗新表示，黃岡市有750萬人口，是湖北
第二大城市，僅次於武漢。巨大的人員流動確實給現
在的防控帶來了非常大的壓力。
據邱麗新介紹，可能在今明兩天，現存1,000多人
的疑似病例很快會檢測完畢。在這疑似1,000人左
右，有很大的比例將會確診。所以今明兩天，黃岡的
確診病例會有大幅度的提升。這是過去的存量，屬於
帶着病毒的潛伏期過了之後的發病現象。
邱麗新說，黃岡將從五個方面做好基層疫情防控。
一是要把感染人群控制好，確診病例確診之後，迅速
到集中定點醫院救治，同時還要在內部防擴散，外部
防輸出。二是全面管控。在1月23號武漢封城之後，
黃岡市迅速做出了封城的決定，最大限度阻斷疫情傳
播。三是全面防疫。按照屬地負責的原則，全面落實
消毒防疫的責任制，對所有小區的電梯、樓梯、垃圾
集中輸出電，公廁等重點區域，重點部位加強專業消
殺工作，鄉鎮和村啟動全域消毒、消殺，整治環境衛
生，切斷污染源。四是全面宣傳。黃岡農村有一個習
慣，除了鄉村喇叭村村響之外，還有敲鑼，逐家逐戶

宣傳，讓農村居民、社區居民知道形勢的嚴峻性。五
是全面參與。現在黃岡全市10,000多個基層黨組織
和近17萬名黨員都投入到防疫的一線，包括縣市的
第一書記都回到所在的村推進疫情的防控工作，要求
把防控措施和要求落實到每一個村、每一個社區和每
一個居民。

中央指導組赴孝感檢查指導
另據央視新聞聯播報道，昨日，中央赴湖北指導組
聽取疫情防控情況匯報並赴孝感市進行現場檢查指
導，要求依法防控、科學防控、群防群控。中央指導
組來到孝感市疾控中心檢驗檢測所，走進實驗室，現
場了解疑似病例檢驗檢測情況。在孝南區楊店鎮滻川
村，中共中央政治局委員、國務院副總理孫春蘭看望
了值守的村幹部，詳細詢問群防群控、病患救治和群
眾生活保障情況。她強調，控制傳染病預防是關鍵，
只有防得住，才能為打贏疫情防控阻擊戰爭取主動。
要關口前移，消除盲點，心無旁騖抓好源頭防控，重
點做好居家隔離觀察和密切接觸者跟蹤管理等配套工
作。要高度重視基層特別是農村防控工作，層層壓實
責任，充分發動群眾，推動社區為防，人人為防，打
一場疫情防控的人民戰爭。
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香港文匯報訊 綜合新華社及中新社報

道，疫情僅次於武漢的湖北省黃岡市1日發

佈緊急通知要求，從2月1日起，在黃岡市

區範圍內實行居民出行管控措施，每戶家

庭每兩天可指派一名家庭成員上街採購生

活物資，最大限度減少人員流動。

黃岡市長：確診病例料大增
昨起實施最嚴出行令 每戶兩日只准一人外出採購

���

��

�9<�

��

?@�

��

��

��

��
�
�

:�

�
�

	�

��

%� 	
�

��

�1

�1

3�

7�

��

��

�
1

6�

��

��

�.:
1

:�

1.

�-�
�"

"*

>1,000
500-1,000
100-499
10-99
1-9

��

�9<�

�

��
�1

���	

確診病例確診病例

1111,,901901
疑似病例疑似病例

1717,,988988
死亡病例死亡病例

259259

中國各地疫情最新數字
各國及地區
確診病例

泰國 19

日本 20

新加坡 16

韓國 12

澳洲 9

馬來西亞 8

美國 6

法國 6

德國 7

阿聯酋 4

加拿大 4

越南 6

意大利 2

英國 2

俄羅斯 2

尼泊爾 1

柬埔寨 1

斯里蘭卡 1

芬蘭 1

印度 1

菲律賓 1

西班牙 1

瑞典 1

註：截至1日24時
資料來源：《人民日報》

■■ 昨日起昨日起，，黃岡市區範圍內實行居民出行管控黃岡市區範圍內實行居民出行管控
措施措施，，每戶家庭每兩天可指派一名家庭成員上每戶家庭每兩天可指派一名家庭成員上
街採購生活物資街採購生活物資。。圖為湖北市民戴口罩在超圖為湖北市民戴口罩在超
市購物市購物。。 路透社路透社
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金正恩致函習近平表示慰問
香港文匯報訊 據新華社報道，1日，朝鮮勞動

黨委員長金正恩向中共中央總書記習近平致親署
信，代表朝鮮黨和人民就中國防控新型冠狀病毒
感染肺炎疫情表示誠摯慰問並提供支持。

相信中國能打贏疫情防控阻擊戰
金正恩在信中表示，我本人及朝鮮黨和人民將

中國發生的此次疫情看作自己的事情，我們堅

信，在習近平總書記的英明領導下，中國黨、政
府、人民一定能夠打贏疫情防控阻擊戰。借此機
會，我向奮戰在疫情防控一線的全體中共黨員和
醫護人員致以問候，向被疫病奪去親人的家庭表

示深切慰問，並向中方提供支持。請尊敬的習近
平總書記保重身體，祝中國人民平安幸福。
習近平對金正恩委員長、朝鮮黨和人民的慰問

與支持表示衷心感謝。

武漢「小湯山」熱點問題速覽
武漢火神山醫院2日完工，雷神山醫院也將於5日
建成。自緊急開工以來，武漢市這兩所醫院的建設一
直備受關注。
Q1: 如何防止院內交叉感染？

A ：雷神山醫院隔離病區病房內設有一個由兩層
玻璃和紫外線系統構成的傳遞艙，病人的餐
食和藥品都會從這個傳遞艙傳遞進來，通過
傳遞艙內的紫外線系統消毒，避免感染。每
個病房安置有兩個床位，房間內有獨立的衛
生間。
「既要嚴防污染周邊環境，也要嚴格控制院內
交叉感染。」雷神山醫院項目的總設計師、
中南建築設計院黨委副書記楊劍華介紹，醫
院以「潔污分流、醫患分流、人物分流」為
原則，採用嚴格的「三區兩通道」設計，醫
護人員按「清潔區—半污染區—污染區」的
工作流程佈置工作區域。每進入一級區域，
醫護通道與病患通道完全分離，為醫護工作
者提供安全可靠的工作環境。

Q2：對臨近的湖泊會不會帶來污染？

A ：中建三局安裝公司技術負責人李永峰介紹，

醫院的廢水從排出到處理合格要經過7道嚴
格的工序，先在院區內經過全封閉的收集和
預消毒處理，再提升到污水處理站進行生化
處理，最終經系統檢測合格後，才會排入市
政管網。
李永峰測算，每所醫院每天最多會產生800
噸至1,000噸污水，而每所醫院的污水處理
能力最大能達到每小時80噸，「也就是每
所醫院每天最多可處理2,000噸污水，現有
處理能力非常充足。」

Q3：是否會對醫院周邊居民健康造成影響？

A ：「這兩所醫院的選址都位於武漢市常年主導
下風向。」楊劍華介紹，兩所醫院所在的後
官湖和黃家湖地區都是下風向，且所有房間
排風均經過消毒殺菌及高效過濾處理達到國
家標準後，才高空排放。同時醫院絕大部分
醫技用房為負壓房間，並在病房、ICU按相
關規範加大新風量。這樣的話，房間內的壓
力比外面低，可以有效避免病毒隨氣流傳
到外面，污染室外空氣。

■來源：新華社

溫州成湖北外疫情最重城市
香港文匯報訊 據《華夏時報》

報道，除疫情爆發地武漢以及湖北
省外，浙江已經成為全國確診人數
第二多的省份，而浙江溫州，成為
湖北全境以外，內地確診人數最多
的地級市。
根據官方通報的數據，截至1月
31日24時，溫州市累計報告確診病

例241例其中重症病例18例，累計
出院8例。同期通報的浙江確診病
例是599例。
1月31日，溫州決定全面實行25條

緊急措施以防控疫情，包括企業2月
17日後復工，學校3月1日後開學；2
月1日，溫州市區公交全部暫停運營。
不過相較於武漢、黃岡、孝感、

荊門湖北四市已經實行的「封城」
措施，記者從溫州官方獲得明確回
應：不會封城。
溫州市副市長湯筱疏在1月29日召

開的浙江省新型冠狀病毒感染的肺炎
疫情防控工作第三次新聞發佈會上分
析說，有18萬溫州人在武漢經商、就
學、務工，過年返鄉帶來大量人流。

湖北省確診人數前五名城市
（截至1月31日24時）

1. 武漢 3,215例

2. 黃岡 726例

3. 孝感 628例

4. 襄陽 347例

5. 隨州 304例

■來源：新華社

深圳確診病例糞便中檢驗病毒呈陽性
1日晚，深圳市第三人民醫院發佈最
新研究成果，在某些新型冠狀病毒
感染的肺炎確診患者的糞便中檢測
新型冠狀病毒陽性，很有可能提示
糞便中有活病毒存在。

黃岡出行管控 10天4升級
1月23日24時起
暫停運營市區公交、長途客運；暫時關閉
城鐵站、火車站離開黃岡市區通道。

1月25日14時起
除綠色通道外，黃岡所有高速公路封閉，
全市境內長江和內河客運渡口、汽渡全部
停運。

1月31日零時起
黃岡市區和各縣（市、區）主城區、城關
鎮實行機動車、電動車限制通行。

2月1日起
在市區範圍內實行居民出行管控措施。

■來源：中新社
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病毒母胎傳播風險暫無法確認
針對新冠病毒是否存在母嬰傳播的問題，國家衛健委
專家表示，目前尚不能確認，沒有足夠數據來證實是
否存在母胎傳播的風險。對於具體案例，專家表示，
將綜合病人的具體情況，需要多個專業的醫生共同討
論繼續或終止妊娠，最主要的考慮點是孕婦安全。

■整理：香港文匯報記者 劉凝哲、郭若溪


